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中西區區議會

二零一二至二零一三年度
食物環境衛生及工務委員會

第四次會議報告

（二零一二年五月二十四日）

（一）常設事項一卑路乍灣渠奧間嶺

中西區民政事務專員報告，各部門持續進行各項改善渠臭問題的措施，包括

清理、維修、保養雨水東和集水溝，以及巡視私人樓宇渠道錯駁的工作。另

外，因應委員對巡查私人樓宇排水系統銬駁的工作進度之關注，各部門已提

交報告供委員會參考。

（二）常設事項 渠務改善工程進展匯報

渠務署向委員會報告中西區內渠務改善工程的進度。皇上次匯報後，現時有

十六項工程正進行中，預期有十一項工程將會在未來六個月內動工。有委員

關注釋使臣道、屋蘭士街與旭穌道交界處進水口的及薄扶林道遊樂場內進水

口 PFLRl的工程進度，要求渠務署稍後補充有關資料。

（三）新世界第一巴士服務有限公司於干諾道西天橋下的土地設臨時巴士補

盤迫童畫

運輸署就新巴擬於上環西消防街以南、干諾道r§"天橋下的政府土地設置臨持

巴士補給泊車場的短期用途諮詢委員會。由於新巴現時位於堅尼地域的巴士

廠面臨拆部，故新巴有需要另覓地點重置巴士補給泊車場。巴士補給泊草場

主要用途為清洗巴士車身、加油及泊車，面積大約為2,000平方米。就委員會

於去年六月討論時提出將補給泊車場遷至海傍分區警署旁巴士停車場或民

吉街巴士總站的提議，運輸署經考慮後認為該兩址困面積或規劃用途所限均

不合適。

委員會認為巴士補給泊車場將為附近居民帶來噪音及火警風險，防部門亦未

有交代短期租約的期限，加上區議會一直要求部門閱放天橋下的空間作停車

場，但至今仍未落實，因此對建議表示反對。委員會要求部門對計劃再重新

作檢討，研究利用委員會上述建議的兩個地點。

（四）要求正規山頂區及半山區蚊j患問題，增加誘蚊~卵器及加強監控

有委員關注山頂區有大量住宅及樹木繁多，但缺乏誘蚊產卵器監控蚊患問

題，希望部門加以改善區內誘蚊產卵指數的量疫機制。委員亦反映石塘盟及
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西區一帶的重建地盤及港鐵地盤有積水，引起蚊患問題。食物環境衛生署（食

環署）回應時表示，誘蚊產卵指數用作監察登革熱，而擺放誘蚊產卵器地點

的原則，是由署方的蚊類風險評估及諮詢小組經分析後擬訂，委員就選址的

意思會向小組反映，並會要求該小組於每年的檢視各誘蚊產卵器的位置時加

以考慮。

（五）關注環保回收商引起與題

有委員關注環保回收商的問題嚴重滋擾公眾，例如商戶的貨物﹛占用行人路及

在路邊作業，以及於路邊拆除危險品如鐵枝、窗框等。委員會同意環保回收

是值得推廣的概念，｛l'I_希望業界改善經營情況，減低對公尿的滋擾。委員會

建議各部門加強對業界違規情況作出檢控，使回收業得以更規範化地經營。

由於對業界違規情況作出檢攘的工作涉及多個前線部門，有議員認為政府當

局應制定統一的政策及執控工作。

（六）關注創業茵場及一洲國際廣場空蠻鋪位問題

有委員關注西環創業商場及上環一洲國際商場原本預留作港鐵出入口的舖

位未有被妥善使用，而且創業的鋪位更出現水浸問題。政府產業署表示創業

和一洲的預留範囡囡有地契的法律限制未能轉為其他用途，根據契約條款需

要取得發展商及業主同意方可改變吉爾位用途。委員會促請將該兩個鋪位改變

用途並作社區設施，以免資源浪費，同時委員會促請產業署主動處理滲水問

題。

經討論後，委員會一致通過以下動議：要求有關政府部門儘快重新規割該兩

個鋪位的土地用途，並善用鋪位作社區設施，為區內居民提供更多公共服

務，避免資源浪費。

（七）亂砍樹木，破壞正主早晨

委員會關注樹木管理辦事處及各樹木管理部門評估危險樹木的準則，並要求

部門按區議會的規定，如有涉及直徑超過 0.5 米的樹木移除個案，應先諮詢

委員會轄下中西區綠化及美化工作小組的意見，使lil1i 議會及市民有機會參與

樹木保育的工作。樹木辦回應時表示，現時政府探用綜合管理的方式，也樹

木所在地的負責部門管理有關樹木。樹木辦負責督導樹木管理的政策、協調

各部門的有關工作及提升部門人員的專業水平。各部門會根據樹木辦制定的

程序及標準執行樹木管理的工作，如遇有較特殊的個案，亦會i縛介樹木辦作

跟進及處理。

（八）強烈要求有關部門妥善處理在鬧市中野館所衍生的環境衛午間額

委員會己多次在區議會討論野鴿對公眾造成滋擾的問題，但問題在第三街一
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帶仍有發生，要求部門研究長遠的方法根治野鴿聚集的問題。食環署表示會

透過張結海報及宣傳橫額教育市民不要餵飼野鴿及商戶不要在街道上擺放

食物渣淨。漁農自然護理署表示，須平衡野鴿生態及對公眾造成的滋擾，並

會採取適當措施如擺放捕鴿籠，同時了解外國部分城市對雀鳥試用避孕藥的

成效。

（九）有關1k街公廁擴建事宜

有委員關注水街公廁翻新工程及工程時間表，並指出現時該公廁的傷殘人士

廁所不便利傷殘人士使用，以及要求署方在翻新時改善設計及留意男女廁格

的比俏。食環署表示計畫j在水街公廁進行翻新工程，因需要額外空間改善無

障礙通道，故有擴建的需要。中西直環境衛生辦事處已將此建議提交總部，

以決定是否納入 2013-14 年度的公廁翻新工程，同時會將委員會的意見向總

部反映。

（十）要求搬遷域多利亞公眾撿房

有委員指出域多利亞公眾撿房位處海演地帶，對於在區內建設連貫的海演長

廊有所影響，加上該公眾強房的使用率非常高，配套亦不足夠，故有搬遷的

需要。委員會建議將公眾撿房搬遷至重建後的瑪麗醫院或歌連洹角火葬場，

要求醫院管理局及衛生署加以研究及考慮。衛生署表示長遠而言有搬遷該公

眾撿房的計劃，如找到合適地點會落實搬遷。委員會會將建議進一步向發展

局及食物及衛生局表達。

（十一）有關正街街市冷氣溫度過低及熟食中心油煙糟長期漏泊審官

有委員指出正街街市冷氣溫度過低及熟食中心油煙槽長期漏泊，嚴重影響萬

戶經營。機電工程署已採取措施調節空調溫度，以及已在漏泊位置加裝泊

盤。該著會聯同食環署與港鐵公司繼續跟進熟食中心油煙槽的設計及改善措

施。

（十二）半山中環行人電梯旁廢紙箱或食物殘渣廢物黑點，導致路面濕滑或

草堂里監

有委員反映半山行人扶手電梯一帶有部分食肆員工在晚上將大型垃圾袋棄

置在行人路邊，垃圾流出的污水嚴重影響做生。委員會要求食環署加強清洗

街道及考慮改善垃圾筒的設計和容量。食環署表示計懿在蘇豪區進行調查，

詢問各食蓋章處理垃圾的方式，並進行教育工作，繼而調整整體的巡查及檢控

工作。另外，處方計劃把衛生黑點處所張貼的警告字句，改良成為豎立在地

面的告示牌。署方己加強清理上述黑點及會調整清洗街道的時間表，以免垃

圾和臭味在早上繁忙時間影響行人。

3 



i土三_L_t:_噩噩堡薑署：祈WI參與電車堡單單單心一中西區環境（保護且藍藍1
工作小組活動計劃書

環境保護署推出「社區參與環境保護活動 γ 旨在透過與區議會合作，在地

區推行環保教育、源頭滅廢、回收再造等推廣活動。中西區區議會 2012 年

度獲得的撥款額為$150,000 ，將由委員會轄下中西區環境（保護及改善）工作
小組負責籌劃及推行有關計當j 。小組建議以「綠色家居廢物管理：中西區做

得到！」為主題推出一系列活動，包括啟動趙、參觀港島西廢物轉運站、中

西區社區回收雙周、節慶物資交換及回收計劃。委員會同意由小組舉辦上述

活動，小組會將詳細計實j及財政預算將一步呈交委員會。

中西區區議會秘書處

二零一三年六月
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